Opinión

E entretuve hace unos días, debilidades de una mente atormentada, en ojear la sección de noticias más leídas de la edición digital de un periódico sevillano muy cercano al actual gobierno y, aunque como podrán imaginar, ninguna era un modelo de eso que antes se llamaba periodismo de investigación, había una que destacaba por su vacuidad en la ya de por sí falta de rigor que empieza a caracterizar al periodismo en general y a esa cadena de periódicos en particular; la muerte de una señora al inyectarle por error, en un hospital de Río de Janeiro, un tazón de café con leche por vía intravenosa.

Y no es que yo me escandalice o sienta perplejidad alguna al constatar el nivel que se maneja el personal en sus intereses informativos, que no; que ya he contado en otras



Lo más visto

ocasiones que uno anda escarmentado y acostumbrado a llevarlo todo con santa, aunque agnóstica, resignación. Pero una cosa es mi lógico escepticismo y otra, habrán de entenderlo, el sereno desánimo que, poco a poco, se va pegando en la punta de los dedos cada vez que los coloco sobre el teclado de mi PC con la ingenua intención de que alguien se interese por lo que escribo. Comprenderán también que si uno construye cada semana una columnilla con pretendida seriedad, aunque la aliñe a veces con un poco de guasa, no deja de resultarle desalentador que a ese público, lo que realmente le interese sean las consecuencias mortales del pico intravenoso de Palmerina Pires Ribeiro, que es como se llamaba la señora del luctuoso acontecimiento.

Y no sé si la culpa de esta debilidad de mente que atenaza a nuestros lectores es responsabilidad de ellos mismos que, de pronto, convencidos de que todo es vanidad y no tiene remedio, se han dejado arrastrar a la banalidad más absoluta o es que la realidad se ha convertido en un guiso espeso de aburrimiento y de impotencia que nos ha vuelto a todos amargos y fríos como el letal café con leche intravenoso de doña Palmerina. Aunque igual también tienen la culpa los propios medios de comunicación que, empeñados como Wert o Mas, en que se hable de otras cosas y no de la gente común que se quita la vida ante la desesperación del fracaso, como el pobre librero desahuciado del barrio de la Chana de Granada, se han comprometido seriamente en volvernos idiotas. Modelo y guía tienen en TVE, que ha conseguido dos records desde que gobierna el PP; el de la rapidez en perder audiencia, prestigio y objetividad y el de decir la mayor estupidez que se recuerda en la historia de la televisión. Que no se han enterado de que el alma, como todo el mundo sabe, se transmite por vía sexual.

LA MIRADA URBANA



J. ALGARR

Los niños toman la palabra para elegir el alumbrado

El alcalde de Granada se enfrentó ayer al pleno más divertido de los últimos tiempos, con un único punto del día: la elección del alumbrado de Navidad. La votación generó algunas discrepancias entre los participantes (25 niños del colegio San José de la calle Tablas). Y es que la elección

no era fácil. ¿Cómo decorarías el árbol de Navidad de Bib-rambla? ¿Con pajaritas, con regalos o con caramelos? Al final, por mayoría, los niños eligieron los regalos. Y después de tomar decisiones los niños se fueron a tomar un chocolate con churros. Se lo ganaron.

LAPIDARIO

Una noche para pensar

NOCHE, más de uno debería haberse parado un buen rato a pensar. A más de un banquero y a más de un dirigente político le debería haber costado conciliar el sueño pensando en José Miguel Domingo. Su muerte ha golpeado a la ciudad mostrando el extremo más desesperado de esta crisis que no parece tener fin. Una deuda de 240.000 euros y un negocio golpeado por la crisis enterró la esperanza de José Miguel, al que le faltó ánimo para seguir luchando. Ese mismo banco que ayer se disponía a arrebatarle su casa y su negocio, no puso estos años atrás ningún remilgo para hipotecar a los ciudadanos en interminables créditos que uno podía ir ampliando de por vida. Ahora, cuando las cosas se tuercen, es el banco el que se deshumaniza y el que cambia las reglas de juego, pero el ciudadano no puede cambiarselas al banco. José Miguel no vio salida pero hay que seguir luchando para que, cuanto antes, el viento cambie de rumbo y la sociedad aprenda de todo lo que está pasando para que no vuelva a repetirse nunca más.

LO MÁS VISTO EN INTERNET

www.granadahoy.com



GRANADAUn hombre se suicida antes de su desahucio

El cadáver de un hombre de 53 años fue hallado este jueves en un patio interior de un inmueble una hora antes de que fuera desahuciado de su vivienda, por la que había formalizado una hipoteca en 2007 de 240.000 euros, según fuentes de la Policía Nacional.



sucesos Condenado por violar a su nieta

La Audiencia ha condenado a nueve años de prisión a un anciano de la capital por la violación de su sobrina nieta de once años de edad. El hermano de la menor descubrió los hechos que posteriormente el acusado negó en todo momento.



EDUCACIÓNLa UGR dispuesta a recurrir las plazas

El rector de la Universidad, Francisco González Lodeiro, ha anunciado que si el Ministerio de Hacienda impugna las plazas de profesores y catedráticos lo recurrirá en los tribunales. La UGR supera el 10% de la tasa de reposición. 10

Granada



Los equipos de bomberos trabajaron en la zona hasta pasadas las tres de la tarde.

MARÍA DE LA CRUZ

La caída de un árbol en Constitución deja herido grave a un transeúnte

El suceso tuvo lugar sobre las 11:45 horas cerca de la Plaza de la Caleta, una zona muy transitada a esa hora • El Ayuntamiento achaca el accidente a la fuerte lluvia

B. Rico / GRANADA

Un hombre de 62 años resultó ayer herido de gravedad al caerle encima un árbol en la avenida de la Constitución, cerca la plaza de La Caleta de Granada capital. El suceso ocurrió a las 11:45 horas cuando un árbol de grandes dimensiones cayó sobre parte de la acera y de la calzada.

Sólo un peatón, que se encontraba en esa zona –habitualmente muy transitada y más esa hora–resultó herido de gravedad, según informó el Centro Coordinador de Emergencias 112 y la Policía Local, que recibió la llamada de numerosos ciudadanos dieron aviso de la caída de este árbol sobre la víctima.

La caída del árbol obligó a

cortar parte de la avenida de la Constitución, donde los bomberos trabajaron para retirarlo con ayuda de maquinaria hasta pasadas las tres de la tarde. El corte de la vía ocasionó numerosos atascos por la zona, tanto para el tráfico rodado, que fue desviado por la calle Faisán o por el barrio de los Doctores en su acceso a Constitución. Incluso la circulación peatonal se vio entorpecida ya que los problemas de tráfico se sumaban los cortes de direcciones por las obras del Metropolitano.

Hasta el lugar de los hechos se desplazaron efectivos policiales, de bomberos y de la Empresa Pública de Emergencias Sanitarias 061, que han trasladado al herido hasta el Hospital de Traumatología en estado grave.

La Junta destinará 500.000 euros para las Iluvias

Granada vivió ayer un día de fuertes precipitaciones, especialmente intensas por la mañana, cuando se vivieron los habituales problemas de circulación. La provincia amaneció en alerta amarilla en el mismo día que en el que el consejero de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, Luis Planas, anunció que su departamento ha aprobado una inversión de diez millones para atender los daños producidos por las fuertes lluvias de septiembre en Almería, Málaga y Granada, a la que destinará 500.000 euros.

Al cierre de esta edición el varón herido permanecía en observación en Traumatología, donde según fuentes de la Delegación de Salud sería ingresado pues presentaba un politraumatismo con fracturas de diversa consideración.

El Ayuntamiento achacó a las inclemencias meteorológicas la caída del árbol. Los bomberos municipales desplazados hasta el lugar de los hechos apuntalaron otros árboles de la zona para evitar que el viento y el exceso de peso en la copa provocado por la lluvia ocasionasen una situación similar.

El viento y el peso son a juicio del Consistorio granadino las principales razones por se produjo el incidente, que no hizo ninguna referencia a las obras o al estado de los árboles.

Más de 300 estudiantes solicitan en dos días ser voluntarios en Granada 2015

Cientos de universitarios han visitado el stand en las Jornadas de Recepción de Estudiantes

R.G. / GRANADA

Centenares de universitarios han pasado por el stand que Granada 2015 ha instalado en las Jornadas de Recepción de Estudiantes de la Universidad de Granada, que se celebra en los Paseos Universitarios de Fuentenueva el miércoles y ayer.

La actividad ha servido, además, para iniciar la captación de voluntarios para la Universiada, cuyo formulario está operativo en www.granada2015.org desde este miércoles. La expectación era tal, que pocas horas después de activar la aplicación el número de solicitudes ya superaba los 100, mientras

que ayer pasó los 300. Al mismo tiempo, más de 200 personas ya han participado en el concurso de El Subidón celebrado en el stand de Granada 2015 y en colaboración con Cetursa Sierra Nevada, gracias al cual es posible lograr un pase de 2 días para esquiar en la estación granadina.

Para muchos universitarios, estas jornadas están siendo su primer

contacto con Granada 2015, y son la mayoría los que se acercan para interesarse por el que está considerado como el segundo evento multideportivo más importante del mundo después de unos juegos olímpicos. Entre tantos estudiantes, tampoco faltó la visita al stand del rector de la Universidad, Francisco González Lodeiro, que se acercó acompañado del Consejero delegado de Granada 2015, Aurelio Ureña.

En colaboración con la Facultad de Ciencias del Deporte, en el stand se ha lanzado una campaña de estilos de vida saludables para toda la población universitaria.

Benavides queda absuelto en el juicio por alzamiento de bienes

La sentencia considera también "no probado" el delito de "separación ficticia"

Sergio Sebastiani / ALMUÑÉCAR

La Audiencia Provincial ha absuelto al ex alcalde de Almuñécar, Juan Carlos Benavides, y su esposa Rosario González, a quienes la Fiscalía acusaba de un supuesto delito de "alzamiento de bienes y separación ficticia", en un procedimiento derivado del caso Tropical Fruits. La misma resolución se hace extensiva a Rafael Contreras, secretario local de Convergencia Andaluza, y a su esposa.

La sentencia, fechada el pasado 19 de octubre, tuvo lugar tras la apelación que el Ministerio Fiscal interpuso tras la sentencia del Juzgado de lo Penal 1 de Motril, que ya entonces absolvía a las dos parejas del delito. Esa resolución consideraba "no probado" que ambas separaciones matrimoniales hubieran tenido lugar de mutuo acuerdo y de forma fraudulenta con el único objetivo de eludir, según la Fiscalía, las posibles responsabilidades derivadas del proceso judicial de Tropical Fruits, del que los acusados también quedaron absueltos y sin cargos. En la apelación, el Ministerio Fiscal pedía que se condenara a los cuatro acusados a 28 meses de prisión y una multa de 27.000 euros.

Detenido en Armilla por asaltar a una joven para robarle el bolso

Los hechos ocurrieron de madrugada el pasado domingo cuando regresaba a casa

Europa Press / GRANADA

La Guardia Civil detuvo ayer a un varón de 45 años como presunto autor de un delito de robo con violencia después de que asaltara a una mujer el pasado 20 de octubre y le arrebatara el bolso por la fuerza. Según informó en una nota el Instituto Armado, el suceso ocurrió en la calle Real de Motril de la localidad de Armilla durante la madrugada del pasado domingo. La víctima, una joven de veinte años de edad, regresaba a su casa con una amiga cuando notó un fuerte tirón del bolso que llevaba colgado del hombro y, aunque intentó defenderse, acabó siendo arrastrada por la acera hasta que el ladrón se hizo con él.

en verde

Ureña



CONSEJERO DELEGADO DE GRANADA 2015



 El comité organizador de la Universiada de Invierno Granada 2015 ya ha abierto el plazo de captación de voluntarios. En dos días ha recibido más de 300 solicitudes y ha despertado mucho interés en las jornadas de los Paseos Universitarios.

en rojo 🛑 Barack

Obama

PRESIDENTE DE LOS **ESTADOS UNIDOS**



España ha sido utilizada por el presidente de EEUU como ejemplo de la falta de reacción de Europa ante la crisis. Para Obama esto ha supuesto la entrada en un cículo vicioso en el que cada vez es más difícil obtener financiación.

www.granadahoy.com

Granada Hoy



Nuboso a muy nuboso con chubascos ocasionalmente tormentosos. Temperaturas sin cambios. P46

TEMPERATURAS PREVISTAS



Avda. de la Constitución, 42 / Teléfono 958 809 500 / email: redaccion@granadahoy.com

Rafael Valencia Arabista de la Universidad de Sevilla

"La Semana Santa andaluza se parece a las romerías del norte de África"

Fede Durán

-Dígame si Al Ándalus es esa espinita que el mundo árabe algún día se querrá

–El mito de la recuperación de Al Ándalus es poco más o menos como el de la recuperación de Cuba y el resto de colonias españolas. No tiene base ninguna. Lo que ocurre es que para los árabes significa un momento de esplendor, exactamente igual que la época colonial española. Cuba aún sigue siendo un referente. Y Al Ándalus también.

-Grave confusión recurrente: Al Ándalus como sinónimo de Andalucía.

-Como término geográfico, Al Ándalus es la Penín-

Andalucía era el título que se daban los reyes de Castilla para decir: yo soy el sultán de Al Ándalus"

sula Ibérica más el sur de Francia más el Norte de África. Como término histórico evoluciona desde toda la Península hasta el Reino de Granada. Cuando la palabra Andalucía surge en el siglo XIII, era el título que se daban los reyes de Castilla para decir "yo soy el sultán de Al Ándalus". Lo tienen escrito todos los andaluces en el Alcázar de Pedro I. Andalucía es un término que surge como forma de lucha política e ideológica para oponerse al otro sultán de Al Ándalus, que era el rey de Granada.

-La raíz de Al Ándalus es controvertida.

–Surge posiblemente en el siglo VII, y hace referencia a la isla del Atlántico. Cuando los árabes conquistan la Península el gran enemigo era Bizancio, el Imperio Romano de Oriente, y la razón estratégica principal de esa conquista era bordear la isla del Atlántico para atacar Constantinopla por la retaguardia. Pero llegaron al país y se quedaron. La historia se repite: cuando vinieron los romanos, la idea era atacar a Cartago desde atrás, pero se toparon con la Bética y se asentaron. Aquí se han instalado todos menos los franceses hace

perfecta. El ejemplo es la Gi-

sincrasia árabe?

-¿Qué pasó con la población árabe tras la Reconquista?

-En Sevilla se encontró un texto árabe muy tardío (la reconquista se produjo allí en 1248) que dice que la ciu-

doscientos años. -Somos una cebolla. Ca-

pas y capas superpuestas.

-Hablamos de una mezcla ralda. ¿Es un alminar musulmán? No. ¿Es una torre cristiana? Tampoco. Los cimientos son romanos, el cuerpo almohade, el campanario es del siglo XVII. La cultura es un elemento vivo. -¿Cuánto tenemos de idio-

-Si se da un paseo desde Finlandia hasta el río Senegal, la forma de vida es más parecida entre nosotros y la gente del norte de Marruecos que entre nosotros y los finlandeses. ¿Eso se debe a influencia árabe? ¿A la griega? ¿A la romana? Todo es posible. Fíjese en un elemento tan constitutivo de la Andalucía actual como la Semana Santa. Si comparamos la de Sevilla o Córdoba con la de Zamora o la de los protestantes calvinistas de Suiza, pues no se parecen en nada. Sin embargo, se parecen a las romerías del norte de África. Hay adaptaciones al medio, formas de vida que muchas veces no dependen únicamente de la religión sino de expresiones culturales que se van transformando paulatinamente.

imposible. Sabemos que permaneció gente, muy poca probablemente, y hubo árabes que volvieron tras marcharse o que vinieron de otros lugares como Granada tras la revuelta de las Alpujarras en 1580. No se trata

sólo de números sino de for-

dad se quedó vacía. Eso es

mas de vida. La actual cultura de EEUU, esa masa blanca, anglosajona y protestante, procede de las apenas 25 personas que cruzaron el océano en el Mayflower. Y después hay que tener en cuenta las mutuas influencias. Vuelvo al ejemplo del Alcázar de Pedro I, un palacio cristiano hecho por el rey teóricamente más cristiano de todos, que era el de Castilla, quien sin embargo le dio la forma mudéjar porque por cuestiones políticas quería aparecer como el sultán de Al Ándalus.

-¿Existió el mozárabe?

-No creo que existiese esa

lengua; los mozárabes hablaban el árabe, igual que el resto de la población, pero eran cristianos. El árabe era entonces el idioma común, y no sólo aquí sino en todo el mundo conocido, desde la Península Ibérica hasta China. Fue la lengua del comercio hasta más o menos el siglo XIII.

-¿Por qué un sector del islam se lleva tan mal con la libertad de expresión?

-Son enfrentamientos buscados por ciertos elementos fundamentalistas. La caricatura existe en el mundo árabe desde principios del siglo XIX. La representación gráfica de figuras humanas, que algunos dicen que no es propia del islam, existe desde antiguo: hay reyes plasmados en los techos de la Alhambra, Respecto a la sensibilidad, el islam es plural, lo mismo que el cristianismo o cualquier otra creencia religiosa. Hay mentes amplias y mentes cerradas.

-¿Se está diluyendo la primavera árabe?

–Hay algunos países donde

El árabe fue en su esplendor el idioma común del mundo conocido, desde la Península hasta China"

la expectativa de democratización sí se está cumpliendo. La primavera fue signo de esperanza y divorcio con regímenes que habían roto la cohesión del sistema. Ben Jaldún, un historiador del siglo XV de origen sevillano, ya hablaba de que una sociedad existe porque tiene mecanismos de cohesión. Cuando se rompen, cuando los excluidos son más que los beneficiados, el sistema cae.

-Eso vale como advertencia para la España actual.

–O para Islandia. Allí se produjo la primera revuelta. Los ciudadanos atacaron el sistema político y económico en sus cimientos. Averroes decía que los mecanismos por los que surgen las civilizaciones, llegan al cénit y caen son siempre muy similares.



Carrera, mili... e Iraq

Rafael Valencia (Berlanga, Badajoz, 1952) hizo la carrera y la mili y se largó cinco años a Iraq. Allí estudió, practicó y dominó el árabe, una lengua obviamente esencial en su campo, y trenzó un lazo irrompible con esa otra cultura tan próxima y a la vez lejana a Occidente. Sorprende su sencilla y contundente respuesta a la clásica pregunta en este tipo de entrevistas. "¿Mis aficiones? Sevilla". Compartir tertulia es leer en la enciclopedia de sus palabras: gotean decenas de fechas y nombres que trazan conexiones entre los siete siglos musulmanes de la Península Ibérica y lo que somos hoy.